



# 月根尾

## 12月

205号

～「月根尾」とは、学校のある地域の古名「突根尾原」に由来する地名です～

今月号は、**キャリア教育特集 ①～④!** ～見つめよう 広げよう 未来への道～

高校3年間のキャリア教育を通して、自分自身の成長やよりよい進路実現に繋げるために、「どこに進学して何を学びたいのか」「なぜその仕事がしたいのか」「何を大切にしているのか」「何を大切にしてその仕事をするのか」等の【内的キャリア】をしっかりと固めていってほしいと思います。

1

1年生  
2年生

### 第4回飯南ジョブフェア

11/20

この授業は、飯南町内・近隣の事業所の方々にお越しいただき、【企業の魅力や、飯南町で働く意義、やりがい等を知ることで、地域理解や地域貢献の意欲を養うこと、進路選択の一助とすること】を目的に、4年前から開催しています。今回は16の事業所に加え、U・Iターンの方、地域で活動する大学生合わせて4名にもご協力いただきました。

生徒たちは25分ずつ、合わせて4つのブースを回り、会社の概要や働く意義等の話を聞きました。自分の目指す分野の話でなくても、仕事のやりがいや仕事に就いた理由等をお聞きし、様々な視点で職業を捉えることができました。話の中で高校生へのメッセージもいただき、今やるべきこと、身に着けておきたい力等、高校生活から取り組める大切なことにも気づくことができました。

来ていただいた方々の思いを聞き、生徒からは「話をお聞きし、地域に貢献できる方法はたくさんあることがわかった。」「将来看護師になりたいと考えているが、福祉施設でも看護師が必要だとわかり、就職先の選択肢が増えた。どんな場所で働く看護師になりたいかを考えていきたい。」「将来は地元に戻ろうと考えているが、今回Uターンされた方の話を聞き、その思いが一層強くなった。将来のために、地域活動に積極的に参加し、地域との関わりを深め、大切にしていきたい。」「今回話をお聞きした方のように、自分に合ったやりがいを見つけ、誇りを持って仕事ができるようになりたい。」「飯南高校卒業生の方のメッセージで、“仕事に就く前の土台作りが大切”という言葉が参考になった。高校はその土台を固める大事な時期なので、しっかりと勉強しようと感じた。」等様々な感想がありました。

たくさんの刺激を受け、目指している職業、その他の職業についても視野を広げることができた進路学習となりました。また、地元で働いている方の故郷への思いを聞くことができ、自分の町への愛着を深めることにも繋がったようです。



**ご協力いただいた皆様、ありがとうございました!**

## 2 1年生 進路ガイダンス 10/29

初めに、進学希望者、就職希望者に分かれて進学・就職の意義や心構え等の話を聞きました。その後は、たくさんの大学や専門学校等から講師として来ていただき、24もの分野から興味のある3つを選び、30分ずつ話を聞きました。

学部・学科の説明や、卒業後の職種、取得可能な資格や免許等、分野ごとにとっても分かりやすく話をしてくださり、生徒はとても真剣に話を聞いていました。



生徒からは、「カリキュラムや授業の特徴などを詳しく聞くことができた。どの職業も必要とする力があり、その力を卒業までにしっかりつけておきたいと思った。」「自分の夢を叶えるために、どうすることが一番いい方法なのか考える良い機会になった。自分の目指している道がそう簡単ではないこともわかった。親や先生と話し合っ、2年生のコースを決めたいと思った。自分の視野を広げて周りの情報を大切にしたい。」などの感想が聞かれ、コース選択や卒業後も視野に入れながら話を聞いていたことが伺えました。

## 3 2年生 上級学校訪問 11/14

この授業は、【様々な学問や働き方等を体験的に学習することにより、社会的関心や職業意識を高めること】を目的としています。今年希望別に4コースに分かれ、松江・出雲にある大学や専門学校を、見学・体験させていただきました。



生徒からは、「勉強習慣をつけられるように普段の

生活を見直し、変えていきたい。」「自分の興味のあること、社会で起きていることにも目を向け、考え、自分の意見を人に伝えられるようになりたいと思った。」「やりたいことが決まらず悩んでいたが、様々な情報について考えることがやりたいことに繋がること分かった。」などの感想がありました。

模擬授業や施設見学をさせていただいたことで、学校や授業の雰囲気をつかめたことや、在学生の方と直接お話しして質問できたことも、生徒にとっては大きな収穫だったようです。

この日は、PTA研修会も兼ねており、希望された保護者の方も一緒に学校訪問されました。進路を考える上での参考にしていただければと思います。

## 4 1年生 コース選択説明会 11/15

本校は、2年生に進級する際、一般企業への就職や専門学校等への進学を希望する生徒に対応しているI型と、国公立大学をはじめとする4年制大学や短期大学、看護系の専門学校等への進学を希望する生徒に対応しているII型に分かれます。

説明会では、【どちらを選択すればより可能性が広がるのか?】という視点で話がありました。まず、教務部から「I型・II型の大きな違いや文理・科目選択のポイントについて」等の話がありました。そして、進路指導部からは、「進学や就職のメリット・デメリット、学費について、2・3年生ですべきこと」等の話がありました。

I型・II型や文理・科目選択は、卒業するまで変更

することができません。どの先生からも、共通して言われたことは、積極的に相談し、【最後は自分で決断】してほしいということでした。卒業後の進路をしっかりと見据え、この先必要となる科目や力を把握し、最善のコース選択ができるように、今、しっかりと考える時間を作ってほしいと思います。

この日は、ベネッセコーポレーションから講師をお招きし、1年生に向けてと、1年生保護者に向けてそれぞれ進路講演会をしていただきました。



## はやしこ 伝統を継承していく 飯南高校生

10月から11月にかけて、飯南町や美郷町の秋祭りでは、各地区の宮で『はやしこ』の奉納が行われます。飯南高校では『はやしこ』を地域学習の一環として捉えており、【地域在住の生徒が郷土の文化の担い手として活動することを奨励するとともに、県外出身の生徒が飯南地域の文化にふれる契機とする】ことを目的に、生徒たちは公欠扱いで祭りに参加しています。昨年度に引き続き、ホストファミリーの方にお誘いいただき、県外出身の寮生も『はやしこ』として、地域の多くの方が支えるこの伝統行事に参加させていただきました。



## 3年1組 認知症サポーター養成講座 11/15

生活デザイン「高齢者とかかわる」単元の實習として、この講座を行いました。『認知症サポーター』とは、認知症を正しく理解し、認知症の人やその家族を温かく見守る応援者のことです。キャラバン・メイト（認知症サポーター養成講座の講師役）として、飯南町保健福祉課の保健師、理学療法士、看護師の方5名をお招きしました。

講義の中で、認知症の症状や治療、予防、支援の仕方等について詳しく教えていただき、それをもとに認知症の方への「良い対応」「悪い対応」を考えました。

## ◆ 生徒会執行部 ◆

- 【会長】井上 暢俊
- 【副会長】岸 海斗
- 【議長】勝部 梨厘加
- 【書記】横貝 伸樹
- 石田 裕奈
- 【会計】奥野 志穂
- 岡 夢乃
- 平石 太陽



地元出身の生徒からは、「小さい頃と比べたら参加人数は少なくなったが、盛りあがりやが廃れないのは地域の人の思いがあるからだと思う。今後も続けていくために、自分にできることから動いていきたいと感じた。」「飯南町の伝統といえるこの『はやしこ』を継承できる人になりたい。これからもできるだけ参加して地域に貢献し、恩返ししていきたい。」等の感想がありました。地域に根差した伝統文化の大切さを感じ、次世代に繋げていきたいという思いを書いている生徒が多くいました。

また、県外出身の寮生からは、「地域全体が大きな家族のようで、飯南の良さを体感した。はやしこだけでなく、様々な行事に参加させてもらっていることもあり、段々と知り合いが増えてきたことがとても嬉しい。寮生がはやしこに参加できるように動いてくださった皆さんに感謝したいと思う。」等の感想がありました。人と人の繋がりや世代間交流の温かさを、身をもって体験させていただきました。ありがとうございました。

また、【認知症サポーターとしてできること】も考えました。家族や親戚に認知症についての知識を伝える、地域行事への参加を呼びかける、言葉に耳を傾け受け止める等、今から自分にもできると思うことを一人一人書き上げていました。

この『認知症サポーター養成講座』は、町内の郵便局や商工会等でも行っておられるそうです。認知症になっても互いに支え合い、安心して暮らせる町づくりを目指しているとおっしゃっていました。誰もが暮らしやすい地域をつくっていくための一員として、今後の生活の中で、自分にできる範囲で活動してくれることを期待しています。

## 生徒会長挨拶 井上 暢俊

私たち生徒会は、一人に任せるのではなく、全員で仕事をし、支え合うことを意識して活動していこうと思っています。今現在も一人一人が積極的に行動できているので、この調子で1年間続けていけるように、まず自分が動いていきたいと思っています。

先輩たちが築き上げたものを受け継ぐだけでなく、更に良い学校にできるように自分たちが新しいものを創り上げていこうと思っています。

## 自然科学部

11/9-10

### 平成30年度島根県高文連自然科学部門 研究発表会

今年は、昨今の地震や大雨による被害や生徒自身の過去の実体験から、自分達の住んでいる地域で起こりやすい災害や、その特徴を知りたいと考え、部員6人で「山間部の自然災害に関する研究」について調べ、発表しました。結果は、**優良賞**でした。本番では堂々と自信を持って発表することができ、非常に良い経験になりました。審査員からの質問に対しても、的確に答えていて、他校の先生からも高く評価されていました。来年に続けていきたいと思えます。



## ハンドボール部

11/10-11

### 平成30年度島根県高等学校新人ハンドボール大会

- 【1回戦】 飯南 22-20 松江工業
- 【準決勝】 飯南 13-21 松江南
- 【3位決定戦】 飯南 11-15 江津



## 来島文化祭

10/28

吹奏楽部が赤来中学校との合同演奏を披露し、茶道同好会はお茶席を設けました。生命地域ラボでは、来島公民館とコラボし、生徒が発案してよもぎクッキーやスイートポテト作り・販売等を行いました。地域の様々な方々と交流を持つことができ、飯南高校生の活動や部活動での練習の成果を見てもらう機会になりました。たくさんのご来場、ありがとうございました。



▲吹奏楽部



▲茶道同好会



▲生命地域ラボ

## 卓球部

11/9-11

### 平成30年度島根県高等学校卓球新人大会

- 【男子団体】 予選1次リーグ 3位
- 【女子団体】 予選1次リーグ 4位
- 【男子シングルス】 6名出場
- 【女子シングルス】 6名出場



## バレーボール部

11/16-18

### 平成30年度島根県高等学校バレーボール選手権大会

- 【1回戦】 飯南 0-2 出雲農林



## テニス部

11/17-18

### 第12回中国高等学校新人テニス大会

- 【1回戦】 奥野 志穂 5-7 米子北斗 (鳥取)
- 内川 夏々子 1-6 宇部 (山口)



福山市竹ヶ端  
運動公園庭球場  
にて

## 1月の主な行事予定

- 5日(土) 夕方 開寮
- 8日(火) 始業式
- 9日(水) 月曜日の時間割
- 10日(木) 3年生試験発表
- 17日(木) 3年生学年末試験 (~21日)
- 19日(土) センター試験 (~20日)
- 22日(火) 3年生家庭学習期間 (~2月27日)
- 23日(水) 中高一貫特別選抜及び推薦選抜  
(生徒は特別休業日)
- 29日(火) 1年生地域医療学習
- 30日(水) 2年生スキー研修  
3年生出校日

